

Paroisse Orthodoxe Saint Martin le Miséricordieux et Saint Georges le Victorieux

(Archevêché des Eglises Orthodoxes de tradition russe en Europe Occidentale)

TOURS, le 11 novembre 2023.

**À Son Eminence le Métropolite Jean de Doubna,
Archevêque des églises orthodoxes de tradition
russe en Europe occidentale**

Cher Vladyka,

Bénissez !

C'est pour nous un très grand honneur et une immense joie de recevoir, pour la première fois, Votre Eminence dans l'église nouvellement affectée à notre Paroisse.

Cette église quasi-millénaire (nous fêterons dans 5 ans le millénaire de la chapelle Saint Georges) a désormais retrouvé sa destination initiale et principale : la célébration du culte. Nous pensons en ce jour à tous nos pères et frères défunts d'éternelle mémoire qui, il y a mille ans, nous ont précédés dans ce saint temple.

A cette époque, l'Eglise était une et indivise.

Notre présence aujourd'hui dans cette église, outre qu'elle lui permet de revivre selon sa destination normale, témoigne également de la concorde existant entre notre Paroisse et la communauté catholique dans toutes ses composantes locales.

En effet, nous entretenons d'excellentes relations avec Monseigneur Vincent Jordy, archevêque catholique de Tours, et ce depuis son arrivée à la tête de son diocèse.

Nous entretenons également de très cordiales relations avec les sœurs de la basilique Saint Martin depuis bien plus longtemps encore, comme en témoignent les nombreuses fois où nous avons été accueillis à la crypte de la basilique, devant le tombeau de Saint Martin, pour chanter un moleben ou simplement pour vénérer le tombeau.

Nous entretenons enfin de fraternelles relations avec la paroisse catholique Saint Martin Saint Vincent en Vouvrillon, responsable de la chapelle que nous occupons. A l'intérieur de cette paroisse, son curé – Don Monfort – a très activement participé à la réalisation de notre projet d'installation, se rendant toujours disponible et acceptant aimablement toutes nos demandes légitimées par l'exercice du culte orthodoxe. Symbole de cette concorde, la paroisse catholique a même désigné en son sein, en la personne de Gérard POIRIER, un laïc chargé des relations entre nos deux communautés, qui assiste régulièrement à nos offices liturgiques, seul ou accompagné de ses enfants.

Le maire de la commune a également eu une action grandement facilitante dans la réalisation du projet, tout comme l'association des amis de la chapelle Saint Georges. Monsieur le Maire nous fait d'ailleurs régulièrement l'honneur de sa présence à nos offices liturgiques.

Notre Paroisse revit depuis plusieurs années, grâce notamment à l'action infatigable de notre recteur, l'Archimandrite Amfian. De nombreux fidèles nous ont rejoints depuis que nous avons enfin une visibilité sur l'extérieur : des orthodoxes russes, biélorusses, ukrainiens, notamment. Malgré les vicissitudes de la vie politique internationale actuelle, tous vivent entre eux en parfaite harmonie fraternelle.

Nous accueillons également de nombreux français, soit déjà orthodoxes, soit qui s'intéressent à la foi orthodoxe, voire ont demandé à entrer dans la Sainte Eglise. A titre d'exemple, après de nombreux baptêmes célébrés dans notre église cette dernière année, notre Paroisse va accueillir dans l'Orthodoxie trois nouveaux jeunes adultes lors de la fête de la Nativité du Christ.

Notre Paroisse a récemment reçu la visite d'une délégation de l'étranger, composée de l'Higoumène d'un célèbre monastère et de fidèles l'accompagnant, qui nous ont comblés à cette occasion de nombreux dons.

Enfin, un projet de « jumelage » est actuellement à l'étude entre notre communauté et l'une des plus anciennes paroisses de Moscou (église Saint Nicolas de la Nouvelle Sloboda), également partiellement francophone, en raison des liens entretenus par certains de nos fidèles avec cette communauté et des échanges existant entre nos deux chœurs.

Notre Paroisse avait déjà eu l'honneur d'être la première de votre Diocèse à vous accueillir en visite pastorale à l'issue de votre élévation à la dignité de métropolite. Notre situation d'alors était encore problématique avec le bâtiment que nous occupions pour les offices. Aujourd'hui, nous sommes heureux de vous recevoir pour vous faire partager les fruits de la renaissance de notre communauté.

*Le chantre titulaire de la Paroisse :
Lecteur Jérémie DECHELOTTE*